
教養兒女是一種服事 

 

謝謝 @Byron Liu  的分享 ！是的，凭自己的血气和意志处理，都會生出很多的负面

情绪，如 anxiety, stress, anger, frustration, etc. 這些負面情緒都是用所謂的反射名詞來

表示的，意云不但無濟於事，而且都是會反射過來傷害自己和邊上的人；當然凭自

己的血气和意志处理事情本身也是 pride 的一种表现 - 相信自己能，也不甘願順服

主的引領。 

 

俗語說「十年樹木，百年樹人」，教養兒女是一個非常長遠的道路；不但短期看不

見所教養的成果，而且孩子每個人都有自己的特性，教養方法也都需要按著孩子調

整；當人自己的方法有瑕疵或偏差的時候，其負面影響卻是一輩子的！ 

 

感謝神！創造宇宙萬物的神立定了萬物萬事和一切行事的規律，而且祂用聖經啟示

給我們；唯一正確「教養兒女」的方法便是憑著信心，照著主的教訓和警戒、養育

他們「弗 6:1-4」！ 

 

「教養兒女」是一種按照神旨意的服事！「約 12:26 若有人服事我、就當跟從我．

我在那裡、服事我的人、也要在那裡．若有人服事我、我父必尊重他。 Whoever 

serves me must follow me; and where I am, my servant also will be. My Father will honor the 

one who serves me.」因此我們必須從心裏跟從主，藉著靈修禱告去了解神的心意 - 

主在那裡、而我們服事主的人、也要在那裡；這是一種何等親切的與主同在的關係

啊！當我們如此服事主時、我們的父神必定會尊重(honor) 我們 - 意思是父神便會成

就和建立祂計劃中「教養兒女」的事情！ 不是我們能，而是神能！阿門！ 

 

 


